

ISPROM — ISTITUTO DI STUDI E PROGRAMMI PER IL MEDITERRANEO

1. L'ISPROM (Institut d'Etudes et de Programmes pour la Méditerranée) a été fondé le 21 janvier 1972. Il a son siège principal à Sassari, Grattacielo Nuovo (boîte postale 81, téléphone 079/37364); des bureaux ont également été ouverts à Rome, Bari et Malte.

L'ISPROM est actuellement composé de trente professeurs d'universités italiennes et étrangères (Membres promoteurs).

Le directeur de l'ISPROM est M. Pierangelo Catalano, professeur titulaire de droit romain à l'Université de Sassari.

2. Selon son Statut, l'ISPROM se propose comme objectifs fondamentaux:

- « a) contribuer à la prise de conscience des peuples de la Méditerranée de leur position dans le monde;
 - b) contribuer à la connaissance de la structure des pays méditerranéens, soit en faisant directement des recherches, soit en promouvant dans les zones intéressées;
 - c) œuvrer pour la formation de cadres pour l'intervention sociale dans ces pays et en même temps pour l'élimination des obstacles culturels et économiques qui s'opposent actuellement à toute activité de formation démocratique;
 - d) étudier la valeur de la dimension régionale comme moment essentiel pour le développement des rapports de collaboration entre les peuples méditerranéens.
- L'ISPROM opère dans le cadre du processus d'organisation internationale; il n'entend pas favoriser la simple connaissance des réalités, mais promouvoir la modification de ces dernières, contre tout exclusivisme ethnique, pour le développement social et de toutes les facultés de l'homme. »

3. L'ISPROM déploie une activité de recherche, promouvant publications et aussi séminaires d'études.

A. Séminaires d'études.

- Sassari, 4—6 mars 1972. Rencontre préparatoire au congrès international patroné par la Présidence du Conseil Régional de la Sardaigne, sur le thème « Les conditions pour le développement des pays de l'aire méditerranéenne ».
- Cagliari, 19—21 janvier 1973. Congrès international sur « Les conditions pour le développement des pays de l'aire méditerranéenne » (organisé en collaboration avec l'IPALMO sur délégation du « Comitato Sardo di Iniziativa » du Conseil Régional de la Sardaigne).
- Sassari, 18—19 octobre 1974. Séminaire international sur « Politique régionale et politique méditerranéenne de la CEE » (organisé en collaboration avec la Commission des Communautés Européennes, Bureau pour l'Italie, et sous le patronage de l'Université de Sassari).
- Cagliari, 3—5 décembre 1975. Séminaire international sur « Résistance, Libération nationale et perspective méditerranéenne » (organisé en collaboration avec l'Association Internationale de Sociologie, sous le patronage du Conseil Régional de la Sardaigne).

- Cagliari, 12 novembre 1976. Table ronde sur « Les conditionnements institutionnels et socio-économiques ‘externes’ au développement de la Sardaigne » (organisée sous le patronage de la Présidence de la Région Autonome de la Sardaigne).

B. Recherches.

- « Famille et industrialisation dans la Sardaigne centrale »
- « L’émigration sarde dans le cadre de l’émigration méditerranéenne vers l’Europe septentrionale (bourses de la Commission des Communautés Européennes; recherche financée par l’Assessorat à la Programmation de la Région Autonome de la Sardaigne) »
- « Autonomie universitaire dans les pays arabes »

C. Publications.

L’ISPRM publie une série d’études sur les problèmes de l’aire méditerranéenne: les « Quaderni Mediterranei » (Cultura Editrice, Firenze). Le premier volume a pour titre « Méditerranée et Midi de l’Europe ». Le second volume comprend les Actes du Séminaire sur « Politique régionale et Politique méditerranéenne de la CEE », et le troisième est relatif aux problèmes de l’émigration des pays de l’aire méditerranéenne. Chaque publication est complétée d’un résumé en arabe et en français.

D. Documentations.

L’ISPRM s’occupe enfin du recueil de textes, documents et informations bibliographiques, en collaboration avec de nombreuses universités de la Méditerranée et de centres européens spécialisés dans l’étude des problèmes de l’aire méditerranéenne.